



Nombre del alumno: José caralampio Jiménez Gómez

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre del trabajo: Marco conceptual (salud publica)

Materia: Salud publica

Grado: Tercer cuatrimestre de la licenciatura en enfermería

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de Mayo de 2020

El nacimiento de concepto de salud publica

- Las grandes epidemias acaecidas durante el siglo XVIII llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de personas. (principalmente de ejércitos).
 - La viruela
 - El tifus
 - El cólera
 - la malaria
- La mala alimentación era otra causa de enfermedad evidente.
 - La tuberculosis
 - El raquitismo
 - La peste
- Los diversos descubrimientos y reflexiones en torno a las distintas ramas del conocimiento científico, como la física y la química.
 - Aportaron instrumentos y herramientas para aplicarlos en los diversos medios de desarrollo humano.
 - Objetos como el termómetro.
 - La mejora en los lentes para microscopios.
- El aumento del número de hospitales en las ciudades, acompañado de una lenta mejora de la ciencia médica y su enseñanza
 - Se contribuyó al desarrollo de la medicina.
 - Los estudiantes tenían que recorrer los pasillos de los hospitales y estudiar las enfermedades no sólo en los libros, sino también en el cuerpo humano.
- Las ideas de la ilustración, que impactaron durante el siglo de las luces, tenían que ver con la promoción del bien común.
 - La felicidad del pueblo.
 - Vencer las enfermedades.
 - Recurrir a la razón para entender los fenómenos naturales.
 - Se le daba salud e higiene al que la propiciaba

La salud publica en México

- En 1841 se instituyó en México el consejo superior de salubridad, compuesto sólo por seis miembros y perteneciente al ramo de la beneficencia pública.
 - hubo una gran gama de instituciones dedicadas al cuidado de la salud, con sede en la Ciudad de México
 - ✓ La academia nacional de medicina.
 - ✓ La escuela nacional de medicina.
 - ✓ El consejo superior de salubridad.
- El consejo superior de salubridad.
 - ✓ Dice mucho de las preocupaciones gubernamentales por mantener el buen estado de salud entre la población mexicana.
- A la luz de las acciones emprendidas.
 - ✓ Se afirma que la consolidación de este organismo técnico, consultivo, normativo y ejecutivo de la salud pública mexicana comenzó en 1880.
- Algunas medidas de higiene pública existían ya desde épocas tan antiguas como la colonia.
 - ✓ La recolección de la basura.
 - ✓ El entierro de los difuntos.
 - ✓ Las cañerías dan cuenta de destellos de modernidad.
- En 1876, Porfirio Díaz, quien duraría 30 años en el poder.
 - Logró lo que nadie había conseguido hasta el momento.
 - La capital se convirtiera en una ciudad limpia
 - Ordenada e higiénica.
 - Las enfermedades epidémicas y no epidémicas estuviesen controladas.
- El 21 de enero de 1882 se celebró el congreso higiénico pedagógico
 - ✓ Se abordaron temáticas relacionadas con la salud
 - ✓ la higiene en las escuelas.
 - ✓ Este modelo ideal buscaba enseñar a los mexicanos, desde corta edad, a mantenerse limpios y sanos, y lo que era más importante, a mantener su medio de desarrollo limpio para evitar enfermedades
- Al término de la década de 1880 se fundaron dos de los primeros institutos dedicados a la investigación
 - ✓ El instituto médico nacional.
 - ✓ El instituto geológico.
- En 1870 surgió entre los médicos mexicanos un interés por las enfermedades hereditarias.
 - ✓ Enfermedades de nacimiento como la ceguera eran ya tratadas
- El manicomio de La Castañeda, inaugurado en 1910,
 - La obra de infraestructura relacionada con la salud pública más grande de México y de América Latina.

Diagnostico de la salud comunitaria

- El análisis es el estudio de los datos obtenidos de la valoración con el objetivo de tener una imagen clara de los factores que producen
 - ✓ Tensión
 - ✓ Estrés
- Un buen análisis permite formular los diagnósticos de salud y/o de Enfermería
 - Para planificar la intervención de forma coherente con la realidad
 - Los niveles de prevención Anderson Y McFarlane.
- la importancia de analizar los parámetros en conjunto con la comunidad para llegar a un diagnóstico de salud de la misma.
 - Así como la importancia del trabajo en equipo inter e interdisciplinario..
- El análisis, se requiere identificar todos aquellos estresores que representan un riesgo, amenaza y/o daño a la salud de la comunidad o de la familia.
 - ✓ Un temporal de viento y lluvia o la cesantía a nivel nacional pueden considerarse como estresores extracomunitarios
 - ✓ a mala disposición de basuras o la ausencia de escuelas pueden identificarse como estresores intracomunitarios
- La línea flexible de defensa se considera la primera barrera que enfrenta un estresor al intentar impactar con el sistema.
 - Las características fisiológicas, psicológicas, socioculturales, evolutivas y espirituales que posee el sistema comunitario o familiar.

Marco Conceptual

Análisis

El análisis que yo tuve de este tema es que el nacimiento de la salud pública se da por tantas enfermedades que en esa época se estaban dando y no sabían que hacer por eso comenzaron a darse cuenta de que el contagio de las dichas enfermedades iban incrementando cada vez más y no solo eso, se dieron cuenta que las personas que portaban dicha enfermedad eran las personas del ejército. Con esto comenzaron a tener análisis y se dieron cuenta que tenían que implementar la salud pública para prevenir contagios y prevenir enfermedades de varios factores, esto con ayuda de toda persona en general por eso viene el nombre de salud pública porque la prevención va dirigido a todo el público. Otra de las causas de enfermedades era la mala alimentación que tenían las personas entonces lo que las personas le afectaba era la tuberculosis y el raquitismo por eso se fueron adaptando más a la salud pública y así la enfermedad no siguiera brotando.

Luego se dio a conocer que la química y la física se volvió muy importante en la salud pública ya que los que le dieron uso a esta rama aportaron instrumentos y herramientas que servirían mucho como por ejemplo: la creación de termómetros así como mejorar los lentes microscópicos para poder tener una mejor observación de los fenómenos causantes de las enfermedades que estaban afectando a los individuos.

También hubo un incremento de nuevos hospitales y se dio el desarrollo de la medicina con esto nos da a entender que se volvió más importante el tema de salud pública, para que las enfermedades epidémicas estuviesen controladas y fue cuando también es inaugurada el consejo superior de salubridad esto vino a dar lo mejor, ya que con ello se respetó todo lo implementado las personas comenzaron a saber sobre promoción de la salud y saber realmente lo que es la salud pública. Esto de la salud pública es muy importante llevarlo a cabo ya que con ello podemos prevenir todas las enfermedades y tener un mejor bienestar como individuo, familia o una comunidad entera.

Bibliografía

URL:

https://www.anmm.org.mx/GMM/2014/n2/GMM_150_2014_2_195-199.pdf

UDS.2020. Antología de salud publica. Utilizado el 08 de Mayo del 2020.PDF

URL:

<file:///E:/TERCER%20CUATRIMESTRE/SALUD%20PUBLICA/098e5273eb85aeba5dd0ab3b44c40635.pdf>